



Julie Méthot

DIPLOMÉE INSPIRANTE



Julie Méthot, diplômée inspirante de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval, incarne engagement et leadership. Pharmacienne à l'IUCPQ-UL depuis 1998, elle enseigne dès 1999. Elle obtient un doctorat en pharmacie (Ph. D.) en 2006 et son projet de recherche a fait l'objet de conférences de presse en 2000 (AHA en Louisiane et ACCP en Californie) lors de congrès. Elle effectue ensuite un stage postdoctoral à l'Université de Montréal au sein du groupe d'ECOGENE-21 à Chicoutimi. Les études dans lesquelles elle s'est impliquée, ont mené à la commercialisation de la première thérapie génique au ciblant la déficience en lipoprotéine lipase.

À l'automne 2011, elle obtient un poste de professeure au sein de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval. Elle devient chercheuse associée en cardiologie, en pharmacovigilance et en optimisation de la thérapie au Centre de recherche de l'IUCPQ-UL. De 2013 à 2021, elle dirige le programme de maîtrise en pharmacothérapie avancée et contribue à la révision et à l'amélioration du programme. Cet engagement lui vaut le Prix Direction de programme, prix d'excellence en enseignement de l'Université Laval en 2021.

En 2020, avec sa collègue Louise Mallet, elles obtiennent le prix national AFPC award innovation in education pour la mise sur pieds du cours de Communication scientifique en pharmacie aux résidents favorisant la rédaction.

Au cours de sa carrière, elle s'est engagée activement au niveau des affaires professionnelles sur différents plans. Elle a eu une implication soutenue au niveau national (Association des facultés de pharmacie du Canada [AFPC], de la Société canadienne des pharmaciens des établissements de santé du Canada et du Conseil canadien de l'agrément des programmes de pharmacie [CCAPP]).

En tant que représentante de la Faculté au sein de l'AFPC pendant 6 années, elle a développé des liens avec des professeurs en pharmacie partout au Canada. Elle a été invitée à participer à différentes tables et a été à la tête du Comité de recherche pendant 4 ans. Impliquée depuis plus de 20 ans au sein du comité de rédaction du *Pharmactuel*, ayant pour mission de publier en langue française des œuvres originales, elle en a été la rédactrice en chef pendant plus de 10 ans. Durant son mandat, elle modernise le processus éditorial et renforce la présence numérique.

Grâce à sa contribution à la profession et au secteur de la recherche, ainsi que pour son implication, Julie Méthot s'est mérité plusieurs prix. En 2011, lors des festivités du cinquantenaire de l'A.P.E.S., Son apport significatif à l'association lui mérite le titre de « Pharmacienne d'honneur ». En 2012, elle obtient le Prix Roger-Leblanc 2012 décerné à une pharmacienne œuvrant en établissement de santé au Québec soulignant l'excellence de l'ensemble de sa pratique au cours de sa carrière en établissement.

En tant que pharmacienne avec une formation en recherche, ses travaux et ceux de ses étudiantes et étudiants génèrent plus de 35 présentations en congrès depuis 2019 et plus de 75 publications évaluées par des pairs. Supervisant plus de 35 pharmaciens résidents, elle est reconnue pour son enseignement, recevant six fois le titre de professeure de l'année et le prestigieux prix Alfred-Émile-Francoeur à quatre reprises. Elle est nommée Fellow de l'Ordre des pharmaciens du Québec en 2021.

De décembre 2021 à juin 2023, elle occupe les fonctions de vice-doyenne aux études de 1er cycle aux affaires étudiantes et professionnelles. Elle devient doyenne de la Faculté de pharmacie en juillet 2023 et a l'honneur de faire rayonner la Faculté durant les festivités du centenaire qui ont débuté en juin 2024.